



LUIS SEVILLANO

**ANÁLISIS COMPROMETIDO** El sociólogo Jean Ziegler, ayer en Madrid, no oculta las presiones que ha recibido en su país por la divulgación de la 'connivencia' entre Hitler y la banca suiza.

## “Suiza fue cómplice y encubrió a Hitler”

Jean Ziegler preconiza el fin del sistema económico suizo en 'El oro nazi'

JAVIER LÓPEZ REJAS  
Madrid

Jean Ziegler confiesa haber recibido amenazas de muerte. A la banca suiza no le gusta que le recuerden que ha amasado gran parte de su fortuna con el dinero que Hitler robó a los judíos porque puede significar “el final de su hegemonía”. El sociólogo y diputado de la Confederación Helvética investiga en *El oro nazi* (Planeta) la 'trama' laberíntica por la que se filtró todo el oro procedente del brutal exterminio de la comunidad judía durante el llamado Tercer Reich.

El volumen recoge información de ese periodo aportando datos escalofriantes en torno a la financiación de un conflicto bélico que, para Ziegler, hubiese terminado dos años antes si la banca suiza no hubiese aceptado el 'oro nazi'. Subtitulado *La historia de la connivencia mortífera entre la gran banca suiza y el Tercer Reich*, el libro se completa con un estudio de Juan Gasparini sobre la conexión de ese oro con España, Portugal y Argentina.

Las acusaciones de Ziegler

no dejan lugar al matiz: “Los banqueros suizos fueron encubridores y cómplices de la criminalidad organizada de Hitler, una de las más horribles de la historia de la humanidad. La Guerra Fría bloqueó todo tipo de pesquisas, por eso sale ahora a la luz, cuando el Congreso Judío Mundial ha presionado para que esto se aclare. Hasta hoy se conocía la historia militar, desde hoy se conoce también la financiera”.

El problema se extenderá

para gobiernos como el de España cuando se analice la procedencia del oro. Los avances científicos podrán descubrir la estructura interior de los lingotes fundidos con objetos personales de las víctimas. “Franco no aceptó oro directamente y si lo hizo exigía el sello suizo. Prefería hacerlo indirectamente a través de francos suizos. En esto, pese a ser un dictador fascista terrible, fue bastante listo; sólo aceptó el comercio triangular”. Para Ziegler, el mero

hecho de que Hitler no hubiese podido adquirir el volframio de los cañones le hubiese empujado a una derrota segura dos años antes de su suicidio. “Estaba sometido a las leyes del mercado internacional, por eso necesitaba el dinero. Nadie quería aceptar el dinero de Hitler excepto los banqueros encubridores de Suiza. Son responsables de millones de muertes”.

Ziegler puntualiza que el pueblo suizo no está de acuerdo con los comportamientos

de la banca. Por eso considera que es un sistema que acaba ya, que no puede prolongarse... “La juventud es profundamente antifascista, no aprueba esos métodos. Pero en Suiza manda la oligarquía bancaria. La clase política tiene poco que hacer. Le diré que a mí me han elegido pese a las campañas de desacreditación que he tenido, pese a amenazas de todo tipo”.

Precisamente por ese apoyo Ziegler intuye que el sistema económico suizo “acaba ya”. Para el diputado helvético, no puede continuar “la hipocresía calvinista” de la banca, especialmente cuando gobiernos como el inglés o el norteamericano exigen que se aclare la verdad: “Hitler fue un sueño para estos banqueros. Era lo que se llamaba un 'cliente cautivo'. No podía escoger. Ellos ponían las condiciones y Hitler las aceptaba sin otra alternativa. Y se niegan a pedir perdón. El problema viene ahora que el Congreso Judío Mundial quiere reparaciones y que se devuelva lo expoliado. En la actualidad, con tantos medios de difusión, la postura moral de la banca suiza es indefensible por nadie”.

## Alberti celebra hoy su 95 cumpleaños

Alberti celebra hoy su 95 cumpleaños con una fiesta familiar en su domicilio de El Puerto de Santa María junto a escritores y amigos.

Cádiz / EFE.— Por primera vez en la última década no se celebrará la fiesta que organizaba el Ayuntamiento de El Puerto con dos centenares de invitados porque, a pesar de que el poeta está bien de salud, tras los problemas que tuvo los últimos dos inviernos, supone “un follón que no lo aguanta cualquiera”.

En este sentido, fuentes cercanas al poeta rechazaron que Alberti tenga un delicado estado de salud y señalaron que es lógico que con 95 años el poeta no esté dispuesto a aguantar el excesivo “jaleo” que supone la tradicional fiesta de su cumpleaños.

“El que mejor salud tiene de la casa es Rafael, que nunca se queja de ningún dolor”, indicaron las fuentes, que añadieron que “si queremos que siga bien tenemos que cuidarlo” para que viva hasta el año 2015, deseo que el poeta ha expresado en numerosas ocasiones. Hasta la casa de Alberti, en la urbanización Las Viñas, denominada Ora Marítima, han llegado ya algunos regalos y numerosos telegramas procedentes sobre todo de Sudamérica, Italia y distintos puntos de Italia.

Al autor de *Marinero en tierra* le han regalado hasta el momento varias camisas de colores, discos compactos de música clásica y bombones, y hoy se espera la llegada de un jamón con claveles, “el único regalo realista para un poeta, que también come”, indicaron con humor las mencionadas fuentes.

La consejera de Cultura de la Junta de Andalucía, Carmen Calvo, visitó al poeta en su vivienda, y la alcaldesa de Cádiz, Teófila Martínez (PP), ha felicitado por teléfono al último superviviente de la Generación del 27.